
Message du maire de Manteyer lors des Vœux à la populaƟon le 18 
janvier 2024 

Chers amis, chers Manteyardes, Chers Manteyards 

Je souhaiterais commencer par une citaƟon de Jaurès qui, certes ne 
concerne pas spécifiquement Manteyer mais qui est, me semble-t-il, 
parfaitement d’actualité naƟonale et internaƟonale. 

Il y a dans notre France, sur les problèmes vitaux, une inertie de la 
pensée, une somnolence de l'esprit qui nous exposent à toutes les 
surprises jusqu'au jour où se produisent ces lumineux réveils qui 
viennent heureusement, quoique à de trop longs intervalles, 
sauver notre pays 

C’est un immense plaisir de vous accueillir pour cette cérémonie des 
vœux  qui est surtout  l’occasion de nous réunir et de partager un 
moment de convivialité. 

Je profite de l’occasion pour remercier toutes les associations de la 
commune. Grâce à tous ces bénévoles, le tissu associatif contribue au 
dynamisme de notre village et à l’intérêt collectif. 

J’en profite aussi pour remercier à nouveau les élus qui m’entourent et 
en particulier les nouveaux élus pour leur dynamisme sans lequel je 
n’aurais pas fait le choix d’accepter le poste de maire. Mes 
remerciements s’adressent également au personnel communal 
(Sandrine et  Patrick au secrétariat et Sébastien à la technique) qui 
s’investissent  pleinement au quotidien dans cette mission de service 
public. 

Je crois qu’il ne faut pas hésiter à remercier très chaleureusement tous 
les conjoints, ainsi que les familles des élus impliqués dans la vie 
communale pour leur grande patience et leur esprit de partage 



 

Mesdames, Messieurs, chers Manteyards, j’aimerais donc, au nom du 
Conseil Municipal, vous présenter mes meilleurs vœux pour 2024. Que 
cette nouvelle année vous soit heureuse, prometteuse, faite 
d’épanouissements, personnels et professionnels. Qu’elle vous soit 
synonyme d’une vie meilleure, notamment pour nos concitoyens qui 
sont dans la souffrance, la peine ou les difficultés. De manière plus 
générale, je souhaite ardemment que cette nouvelle année soit guidée 
par les valeurs qui devraient toujours nous animer collectivement, 
celles de la solidarité, de la fraternité et du partage. Je formule 
également des vœux de réussite pour nos projets municipaux. 

Je vous propose maintenant de faire un petit bilan non exhaustif de ce 
qui a été réalisé par la commune depuis de le début de cette 
mandature (année 2020).  

L’embauche de l’employé communal (ce qui était absolument 
indispensable)  

Au secrétariat de mairie nous avons également dû remplacer Sylvie 
(partie à la retraite) par Patrick, puis par Sandrine, 

Parmi les grands travaux, on peut citer  

la réfection des bâtiments communaux (l’opération Méane) qui est 
pratiquement achevée, la réception des travaux devant se faire 
incessamment, 

La poursuite de l’amélioration du réseau d’eau et d’assainissent (dans 
le cadre du schéma directeur eau -assainissement) avec en particulier le 
raccordement des systèmes de traitement par UV de l’eau que ce soit à 
ceuse (source du Miane) ou sur le réseau principal. Ce raccordement 
devrait se finaliser courant 2025 (si possible dès le printemps), ce qui 



permettra d’avoir de l’eau sans traitement chloré. La commission eau 
sous la responsabilité de Claude a commencé à travailler le sujet. 

Le raccordement au réseau d’assainissement des Allemands de 
certaines maisons aux Gallices 

Des améliorations de la voirie, 

Nous avons également accompagné le déploiement de la fibre télécom. 

On peut rajouter que la situation financière de la commune est saine 
avec des excédents de fonctionnement substantiels. 

 

Il y a par contre, à mon sens, des dossiers municipaux que nous n’avons 
pas très bien traités, pas menés à bien ou pas menés du tout (et je 
prends ma part de responsabilité à ce sujet étant conseiller municipal 
depuis 2020). Lesquels ? 

L’information municipale, elle a été relativement insuffisante malgré la 
lettre d’information qui était une bonne chose, 

L’écoute des habitants, la communication avec les habitants qui ont été 
très insuffisantes (même si des enquêtes ont été conduites) : pas de 
réunions de quartiers, pas ou peu de réunions d’information.  

Pas beaucoup d’ouverture de commissions municipales à la population, 

Pas grand-chose dans le domaine des services à la personne et de l’aide 
sociale (travail à faire avec le CIAS de la CCBD). Les adjointes sont déjà 
au travail là-dessus. 



Lien distendu avec la CCBD car peu de participation aux conseils 
communautaires et aux commissions (nous avons déjà commencé à le 
renouer). 

Cette liste est en soi un programme pour les mois et les années à venir 

Comment définir en cinq mots le dénominateur commun de tout cela : 
réseaux collectifs, biens communs, solidarité partage, démocratie 

Nous ne sommes plus des chasseurs cueilleurs, ni même une société 
villageoise des années 1950, nous dépendons drastiquement des 
réseaux du collectif(,les réseaux du collectifs matériels (eau 
alimentation, assainissement, énergie, transports, mobilité et Les 
réseaux du collectif des services et des soins (écoles, hôpitaux, …) sans 
lesquels la reproduction de notre existence matérielle n’est pas 
possible. ,  

Bien communs, vous connaissez : l’air, l’eau, l’énergie… 

La solidarité, le partage, la démocratie pour que les biens communs 
bénéficient à tous et pas à quelques-uns. 

La liste précédentes est en soi un programme pour les mois et les 
années à venir. Nous ne ferons certes pas de miracle dans les 15 mois 
qui nous restent avant la fin de mandature en 2026. Nous nous 
engageons cependant à faire tout ce qu’il nous sera possible pour 
lancer ces chantiers de la meilleure manière possible pour le bien des 
habitants. 

J’ai commencé par Jaurès, je finis par lui. 

L'histoire enseigne aux hommes la difficulté des grandes tâches et la 
lenteur des accomplissements, mais elle justifie l'invincible espoir. L 



'histoire humaine n'est qu'un effort incessant d'invention, et la 
perpétuelle évolution est une perpétuelle création. 

 

Bien évidemment chères adjointes et chers conseillers, n’hésitez pas à 
compléter et éventuellement préciser ou mander ce que je viens de 
dire. 

Nous vous proposons maintenant d’échanger autour du verre de 
l’amitié. 

Encore meilleurs vœux à toutes et tous pour cette nouvelle année !! 

Michel PONS 
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